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“滨江新城杯”男子篮球赛决
赛暨闭幕式在湖南工业职业
技术学院体育馆隆重举行。
湘江新区管委会、 先导控股
公司以及岳麓区相关部门、
片区开发商负责人、 运动员
代表等300余人出席并观看
比赛。

经过16天的激烈角逐，
滨江新城公司与南山地产公
司从16支代表队中脱颖而
出。 最后， 南山地产公司以
97∶72的比分夺冠。

作为长沙房地产行业的
一项体育盛事， 不少体育爱
好者曾在赛场亲眼见证滨江
新城各球队高超的篮球技
艺。“球赛还进一步加强了滨
江新城片区房地产开发商及
与区内各职能部门的沟通交
流， 营造片区良好的开发建
设和强身健体的氛围。”主办
方透露， 先导控股公司将于
今年底或明年初邀请美国
NBA“开拓者队”来长沙参加
篮球交流，而此次“滨江新城
杯” 篮球赛中表现优异的球
队，将有机会与“开拓者”切
磋球技。
■记者 刘婞 通讯员 高培基

万科总裁郁亮

“滨江新城杯”
男子篮球赛落幕

“这个小姑娘很有南方姑
娘的气质，我选择她当我的模
特。” 雕塑大师正为他心目中
的模特儿现场创作一个雕像。

10月25日，“‘锌’有灵犀
在洋湖” 模特甄选大赛专场
活动在洋湖湿地景区举行。
雕塑家现场挑选模特儿，为
市民制作雕像。

作为大美洋湖·2014中
国（长沙）国际雕塑文化艺术
节的重要子活动项目，25日
的模特甄选大赛是最后一场
海选。 近千人参与前三场海
选活动，巴西雕塑家希瑟路·
得·阿维拉、中国雕塑家孙绍
群、俄罗斯雕塑家戈瓦林科·
维切斯拉夫， 为长沙市民创
作了头像或半身像雕塑艺术
作品。

世界顶尖雕塑大师雷宜
锌主持了当天活动。 雷宜锌
不仅成功创作了长沙黄兴南
路步行街“老长沙”系列、芙
蓉广场《浏阳河》主题雕塑，
而且曾担任美国华盛顿国家
广场马丁·路德·金雕像设计
师，在国际雕塑界享有“中国
雷”的盛誉。“中国雷”此次雕
塑节创作的作品是汉白玉材
质的中国古典美女雕塑，本
次海选他也延续了这一主
题，挑选“最具长沙韵味的湘
妹子”。 ■记者 桂思雨

雕塑家为市民
现场制作雕像

“互联网是一种思
维， 互联网告诉万科要
对客户极致好， 而这是
房地产界一直没有的。”

“实际上万科是个草
根企业， 强调‘去精英
化’，眼光不能向上15度，
而是要盯着普通人。”

“万科要做蓝领住
宅，解决1亿农民工的住
房问题， 他们及他们的
下一代有在城市的购房
需求。”

“万科近期这么多
变化， 是因为万科想在
下一个十年活下去。”

“对付中年危机的最
好办法就是跑马拉松，来
证明自己还很年轻。”

大佬语录

华声楼市
T H E � P R O P E R T Y� M A R K E T

2014.10.31��星期五
编辑 刘婞 图编 覃翊
美编 陈阳 校对 黄蓉 A21�-�A23

N E W S

地产大佬聚焦“白银时代”
郁亮：万科正争取房地产下一个十年的入场券

10月25日下午4点， 张家界的天空湛
蓝，在群山环绕的禾田居度假区里，万科
总裁郁亮与华南区的大佬们正面对着上
百双关注的眼睛。

“房地产的黄金时代已经结束， 万科
想活下去，就必须争取下一个时代的入场
券。”驾驶着地产界的航母，这位万科的掌
舵者时时对下一片蓝海充满危机感。

一如他的名字，“郁”、“亮”，不善于高
床暖枕、思维的光芒能打动人。

在中国中部的版图上，有张家界的群
山为证，在“黄金十年”结束以后，万科人
依然想给下一个十年创造或者留下充满
色彩的答案。

万科要活下去

日薄西山，白天还艳阳高照的张家界
凉意渐浓。

“天气变了，季节也要变了，黄金时代
过去了，白银时代大家都要换个思维。”身
着彩色格子衬衣的郁亮最近很乐意与媒
体谈未来，在他看来，白银时代和黄金时
代不可同日而语，包括万科在内，现在所
有开发商都还没有拿到下一个时代的入
场券。

作为全球最大的住宅开发商、中国房
地产的龙头企业，在市场下行、房地产行
业被普遍看淡的2014年，30岁的万科带队
参观阿里巴巴、小米，把合伙人机制引入
企业， 与淘宝联手卖房子，27亿元参股银
行，“联姻” 凯雷做商业地产……招招跨
界，光怪陆离。

如今回看种种迹象， 万科这股折腾
劲，都不过是那句举重若轻的“为活下去
找路子”。

郁亮说， 从黄金时代到白银时代，万
科一直在找活下去的机会。过去养成了大
手大脚花钱的习惯， 现在只能做精细运
作，努力创新。

并非过分自谦。如果说，过去十年专
注住宅开发的万科必然成为黄金时代的
巨擘，那么在白银时代，万科要干什么才
能继续保持相当规模的发展，这个命题太
大了。

不转型，怎么行

大象跳舞肯定不如羚羊轻松。
就像郁亮那件格外吸引目光的衬衫，

他掌舵的企业近期的一举一动也格外引
人注目：

今年万科春季例会上，拟推出的“事
业合伙人机制”， 将员工收益更直接的与
企业效益捆绑，成为我国房地产企业首次
推出的合伙人制，用郁亮的话总结，就是
把员工都变成股东，人人都为企业精打细
算。

在业务准备上，“增加消费体验”成了
重要的一环，为此万科在不动声色中加大
了商业地产比重。“万科广场”作为多重业
态体验于一体的商业体， 已经在北京、上
海、深圳、福州、东莞等多个城市如雨后春
笋般拔地而起。

在企业文化上，成功减重12公斤的郁
亮身先士卒，万科自上而下刮起了一股强
身健体的马拉松风暴。

数据证明，“愿意折腾” 是一种好态
度。10月26日晚， 记者收到了万科发布的
前三季度经营情况：1-9月，万科实现销售
面积1263.8万平方米， 销售金额1490.6亿
元，同比分别增长15.0%和16.0%。

同时业内有一种声音：当万科发展到
一个不被同行逾越的重量级以后，如果依
然不敢高床暖枕，活得更好便无可厚非。

过去十年， 中国的房地
产主旋律是住宅， 在黄金时
代捞得一桶金的人， 往往容
易把市场给他的礼物误会成
自己的能力。

为什么过去几年万科总
爱试水自己不擅长的领域？

现在回看过去， 就更理
解， 如今他们的许多成绩都
是试出来的。

万科高级副总裁兼广深
区首席执行官张纪文就地分
享了一个故事：四年前，在房
地产被誉为“黄金十年”的时
间里， 一个全新的社区梦想
正在东莞发酵， 这是“万科
里”1.0版本诞生的地方，而

最早参与这个梦想的万科
人， 就在那里努力跳出万科
20 几 年 来 “拿 地 ———开
发———出售”的高周转模式，
去完成一个从居住需求出
发， 多方面解决生活需求的
首试首改生活服务社区。

如今， 这个梦想已经从
他们的蓝图走入现实， 东莞
万科已经习以为常“月光
盘”、“高去化”， 而位于东莞
长安镇的第一个商业地产项
目———万科广场， 开业当天
迎来23万人次的客流、 日进
账营业额千万元， 每一个数
据都热火朝天地向人们证
实，万科的转型有了好开头。

郁亮是苏州人，他
的故乡至今以园林建筑
闻名世界， 或许在大多
数人眼中， 经过在深圳
多年的工作历练， 郁亮
早已经从产品主义的故
土里， 蜕变成一个兼容
并蓄的深圳人。 但短短
两小时的采访里， 记者
更接近的是一个自喻草
根、去精英化、一心为普
通人盖房子的中年男
人。

相信大多数人和记
者一样， 期待这个思路
正确，既然要改变“黄金
时代”的思维，我们就该
对过了青春期的房地产
业换个标准衡量。

当一群有梦想的万
科人， 正在筑造有梦想
的房子， 他们能不能笑
傲下一个十年， 即便中
国房地产故事已经翻到
了“白银篇”，也一样值
得期待。

万科30周年广深媒体在张家界与郁亮见面。

记者手记

“万科是个草根企业，为
普通人盖好房子， 用互联网
思维武装自己。”就在郁亮来
张家界的一周前， 他又一次
去了小米， 而互联网的思维
告诉他，要对用户极致好。

对于有300万㎡建筑面
积土地储备的长沙公司来
说，这个思维是一样的，而这
个思维的发力点， 预计在
2015年-2016年。

长沙公司总经理蔡立彬
告诉记者，受长沙供求影响，
如果按照传统套路来经营，
万科可能很难突出这个重
围。万科还需要在长沙深耕，
既从建筑质量本身， 更要从
社区服务上再找突破口。

“万科里”作为集团的社

区服务品牌， 今年已经落地
到长沙万科魅力之城、 梅溪
郡、金域滨江等多个项目。从
工业化角度， 万科已经开始
在长沙做工业化的住宅产
品， 未来产品质量还会有一
个大幅的提升； 包括“万科
里” 的一些社区学校、 夏令
营、大学堂等，都将在长沙市
场中慢慢绽放。

“整个市场进入下半场
后， 我们更想在长沙做体
验。”蔡立彬表示，比起让客
户认识万科， 万科更想准确
地了解客户， 这样才能更真
实地提供给客户服务内容。

蔡立彬希望用一到两年
的时间， 让它在各个项目里
孵化得更好。 ■记者 刘婞

长沙万科蓄势待发

新竞争力是试出来的


